SORTIE NATURE DU 29 MAI 2010

A la découverte des orchidées de l'Essonne

Nous étions 25 courageux à nous retrouver samedi, dès 9 heures, à la gare de LA-Ferté-Alais pour partir à la découverte des orchidées sauvages de l'Essonne, équipés de nos appareils photos.

Notre première halte fut pour la forêt de Bouville et ses alentours où nous avons pu admirer, guidés par Robert et Jacques, des platanthères verdâtres, des céphalanthères à longues feuilles, des listères à feuilles ovales, des céphalanthères à grandes fleurs, des limodores à feuilles avortées, des orchis pourpres, des orchis singes, des néottie-nid-d'oiseau, des ophrys mouches et des orchis boucs.

Platanthère verdâtre Platanthèra chlorantha



Nous avons tous été très surpris par l'abondance des platanthères. Il est certain maintenant, que nous porterons un regard différent sur l'environnement lors de nos promenades en forêt et nous prendrons bien garde de ne pas écraser d'orchidées.

Orchis Brulé Néotinea Ustulata



Céphalanthère à grandes fleurs *Céphalanthera damasonium*



Listère à feuilles ovales *Néottia ovata*



Limodores à feuilles avortées Limodorum abortivum



Le groupe à la recherche d'orchidées à Bouville





Orchis pourpre Orchis purpurea



Orchis singes Orchis simia



Néottie-nid-d'oiseau Neottia nidus-avis

Ophrys mouches *Ophrys insectifera*





Vers 11 h30, 12 h direction Puiselet-le-Marais, où après toutes ces émotions nous avons apprécié un apéro bienvenu, offert par le Président et nous avons déjeuné sur l'herbe, chacun ayant apporté son pique-nique.

Ce fut un moment de détente agréable pour tous







Vers 14 heures, reprise de notre randonnée à Puiselet-le-Marais, sur un des sites des Espaces Naturels Sensibles du Conseil général.

Toujours accompagnés de nos guides, nous avons pu voir de magnifiques ophrys araignées.

Recherches à Puiselet-le-Marais





Ophrys araignée *Ophrys aranifera*



Après avoir essuyé quelques gouttes, nous avons regagné nos voitures et repris la route en direction de Mondeville.

Malheureusement, après les fortes chaleurs et la pluie survenues au cours de ces deux dernières semaines, la plupart des orchidées étaient défleuries ou bien avancées. Néanmoins dans une friche servant plus ou moins de décharge, nous avons pu découvrir de remarquables orchis singes blancs. *Orchis simia*





Après cette très belle journée et toutes ces émotions, le groupe s'est rendu chez Jacqueline et Jacques Deparis, qui avaient prévu des rafraîchissements pour terminer la sortie. Le cidre et les gâteaux furent très appréciés par tous les participants et nous avons pu admirer également leur serre d'orchidées et leur magnifique jardin.

C'est dans une joyeuse ambiance que tout le monde s'est quitté vers 19 heures, ravi de cette journée, en remerciant Robert et en lui demandant surtout d'organiser pour l'année prochaine une sortie identique.

Liste des participants

Orchidée 75

Claude Renson

Orchidée 77

- Henri Lescat
- · Danielle et Gilbert Billot
- Marie Laczak
- Louise Campillo
- Marie-Françoise Benière invitée
- Arlette Joulin et Claude Dumouchel

Orchidée 91

- Androulla Fourcault
- Anne-Marie Valranges et une amie
- Hervé Grégoire
- Jacqueline et Jacques Deparis
- Corinne et Jean-Noël Cifoni
- · Josiane et Robert Dubois
- Martine Chouffot
- Nadège Muscatelli
- Rose Aubrun
- Jocelyne Clouet
- Evelyne et Gilbert Dufresne